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豊橋市監査公表第18号 

 

地方自治法第199条第１項及び第４項の規定に基づき執行した財務監査（定例監査）並びに同

条第２項の規定に基づき執行した行政監査の結果に関する報告を、同条第９項の規定により

その結果を公表します。 

                                         

  令和６年３月27日 

豊橋市監査委員   古 池 弘 人 

同         野 口   洋 

同         古 関 充 宏 

同         川 原 元 則 

 

 

定例監査等の結果について 

 

第１ 監査の対象 

 収入・支出事務、契約事務、財産管理等財務事務及び所管する個別の事務事業 

(1) 産業部 

    産業政策課、地域イノベーション推進室、商工業振興課、観光プロモーション課 

    みなと振興課、農地整備課 

(2) 会計課 

(3) 消防本部 

消防救急課、通信指令課 

(4) 教育委員会教育部 

教育政策課、学校教育課、保健給食課 

八町小学校、松葉小学校、吉田方小学校、福岡小学校、野依小学校、鷹丘小学校、 

多米小学校、天伯小学校、大清水小学校、富士見小学校、前芝小学校、 

二川小学校、二川南小学校、つつじが丘小学校、東陽中学校、吉田方中学校、 

南稜中学校、前芝中学校、章南中学校 

 (5) 議会事務局 

    庶務課、議事課 
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第２ 監査の実施場所及び日程 

監査の区分 実施場所 日 程 

監査委員事務局

による予備監査 

小学校14校及び中学校５校 

監査委員事務局執務室ほか 
令和５年11月29日～令和６年２月21日 

監査委員による

監査 

福岡小学校、吉田方中学校 

監査委員室 

令和６年１月29日 

令和６年２月22日、26日 

 

 

第３ 監査の方法  

豊橋市監査基準に準拠して、対象となった各課（工事担当課を含む。）に対し、共通す

る収入・支出事務、契約事務、財産管理等財務事務及び所管する個別の事務事業について

抽出し、問題点を検証するとともに、事務事業が適正かつ効率的に行われているかどうか、

また、経済性が発揮されているかどうかに主眼をおいて監査を実施した。 

 

 

第４ 監査の結果  

以上のとおり監査した結果、監査の対象となった事務が重要な点において、法令に適合

し、正確に行われ、最少の経費で最大の効果を挙げるようにし、その組織及び運営の合理

化に努めていると認められたものの、６件の指摘事項及び11件の意見が見受けられた。 
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 産 業 部 

 

《産業政策課》 

意  見 

１ 企業誘致について 

企業誘致において、現在、市が提供できる産業用地は、豊橋三弥地区工業用地のみで

ある。雇用の創出につながる戦略的な企業誘致を推進するため、引き続き愛知県企業庁

等と連携し、新たな産業用地を確保できるよう候補地の調査・選定に努められたい。 

 ２ 事業活動への支援制度について 

サテライトオフィス誘致補助金及び企業ＢＣＰ策定支援事業費等補助金において、補

助金の活用実績が少ないため、企業の実態やニーズを把握するとともに、補助要件の緩

和など活用される補助制度になるよう改善に努められたい。 

 

《商工業振興課》 

指摘事項 

１ 委託業務について 

  中小企業人材育成支援研修業務委託の予定価格において、仕様書と異なる会場の使用

料を積算していたので、仕様書の内容に基づき積算することで適正な事務処理をされた

い。 

  また、令和４年度の当該委託業務の仕様書には、「研修の企画」とあるものの提案書

として成果品が提出されておらず、履行確認も不十分であった。研修内容の根拠づけを

明確にするためにも適正な事務処理をされたい。 

意  見 

１ 委託業務について 

中小企業人材育成支援研修14講座の平均受講率は34％と低く、新規講座においては、

受講者アンケートのニーズとアンマッチが発生しているため、研修ニーズを的確に把握

することで、受講率の向上に努められたい。 
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《観光プロモーション課》 

指摘事項 

１ 事務処理について  

本市に事務局がある花しょうぶまつり実行委員会はじめ３団体の事務処理において、

複数の支出負担行為決裁書で決裁権者の事務局長印が抜けていたことや、請求書の宛名

が間違っていたまま受領していたなどの不備事例が散見された。また、委託業務におい

ても、契約条文に規定されている個人情報取扱特記事項が添付されていなかったことや、

個人情報取扱特記事項に規定されている誓約書等がなかったことなどの不備事例が散見

された。 

多くの不備事例が発生していることは、課内のチェック体制が十分でないと考えられ

るため、原因の究明とともに団体の事務処理規程や契約書にのっとり適正な事務処理を

されたい。 

 

《みなと振興課》 

指摘事項 

 １ 所管する団体の事務処理について 

本市に事務局がある三河港振興会において、他団体に対する負担金を納期限を過ぎて

支払った事例や会議等参加負担金を参加者が立替払いする事例が散見された。信用の喪

失や支払い忘れなどのおそれがあるので、適正な事務処理をされたい。 

 

《農地整備課》 

意  見 

１ 除草現場における安全対策について 

除草等委託業務において、受託者は約款に基づく再委託に係る届出がなかった。また、

発注者は再委託を行っていたことを把握していなかった。さらに、仕様書は安全管理に

関する記載が十分でなかったことから、業者に対し安全管理を徹底するよう指導すると

ともに、業務の適切な履行に努められたい。 

 

 

 

 



 

- 5 - 

消 防 本 部 

 

《消防救急課》  

意  見 

１  医療機器の修繕について 

救急車搭載のパルスオキシメーターの不具合を修繕する際に、新規購入価格より高い

金額で修繕を行っていたので、経済性を考慮し適切な予算の執行に努められたい。 

 

《通信指令課》 

指摘事項 

１  委託契約について 

     三者同時通訳コールセンター業務委託において、緊急通話を通訳するコールセンター

のオペレーターが個人情報取扱の従事者として記載されておらず、オペレーターの個人

情報秘密保持の誓約書が受託者へ提出されていたかを確認できていなかった。個人情報

取扱特記事項にのっとり適正な契約事務の執行をされたい。 

 意  見 

１  委託業務について 

三者同時通訳コールセンター業務委託において、仕様書に定めるオペレーターの救命

講習の受講実績の確認及び、相互通訳の要員５名以上の常備配置の履行確認が取れてい

なかったので、月次報告書の様式を見直すなど確認が取れるよう適切な事務処理に努め

られたい。 

 

教育委員会教育部 

 

《教育政策課》 

指摘事項 

１ 小中学校の補修工事について 

小学校の運動場肋木撤去補修工事において、鉄骨製肋木の地下部を撤去せず、地上部

のみを撤去した状態で工事完了としていたので、「廃棄物の処理及び清掃に関する法律」

を遵守するとともに、運動場の安全性を確保するため、小中学校の工事関係職員に対し

適正な指導をされたい。 
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２ 豊橋高等学校の補修工事について 

校舎棟５階廊下蛍光灯取替補修工事等において、工事発注に際して仕様書が作成され

ておらず、発注内容が確定されていない状態での見積徴取となっていたので、工事発注

に際しては、適正な仕様書に基づく見積徴取をされたい。 

意  見 

１ 補修工事について 

小中学校の補修工事において、仕様書に「撤去処分含む」と記載されていたが、撤去

品が適切に処分された写真が確認できない事例が散見されたので、小中学校の工事関係

職員に対し記録写真を適切に保管するよう指導に努められたい。 

また、豊橋高等学校の補修工事においても、同様な事例が散見されたので、履行確認

が適切にできるよう記録写真の保管に努められたい。 

 

《学校教育課》  

意  見 

１ 小中一貫教育について 

本市の進める小中一貫教育において、児童生徒の交流活動の推進、小中９年間を見通

したカリキュラムの作成、小中合同の教職員研修の実施などに取り組んでいるが、小中

学校間での乗り入れ授業にかかる教員の免許取得を含め、教員の過度な負担にならない

ようサポートするなど、更なる小中一貫教育の推進に努められたい。 

２ とよはし版ＧＩＧＡスクールについて 

小中学校で利用するタブレット端末の活用状況について、学校間・教員間での格差や、

インターネット通信の遅延などが発生している。とよはし版ＧＩＧＡスクール構想の充

実・深化を推進するためにも、教職員の意識改革や技術向上を図るとともに、通信遅延

の解消などハード整備にも努められたい。 

 

《保健給食課》 

意  見 

１ 学校給食センターについて 

今年度、異物混入が短期間に発生したことから、市内の全ての給食センターに対し保

健所による臨時一斉監視指導を受けている。今回の指導で得た注意点等を踏まえ、マニ

ュアルを改定するなど各学校給食センターと連携し、適切な衛生管理の実施に努められ
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たい。 

２ 委託業務について 

各種の施設点検業務において、履行確認時に点検の結果について供覧するのみで、不

備な点や修繕結果などの情報を一元管理していない。各種施設等の点検結果は、施設を

管理する上で重要な情報であるので、その情報を一元管理し教育委員会で共有するなど、

適切な施設管理に努められたい。 


